## 

# Mipes de Coquimbo venden más de 56 millones de dólares a través de Mercado Público entre enero y mayo de 2015



Así lo dio a conocer la directora de ChileCompra, Trinidad Inostroza, durante la acreditación de 47 jefes y directores de servicio de la zona que conocieron el funcionamiento del sistema y los nuevos cambios al Reglamento de Compras.

La Región de Coquimbo transó más de 92 millones de dólares a través de www.mercadopublico.cl durante los primeros cinco meses del año, de los cuáles el 61,3% corresponde a la participación de la micro y pequeña empresa (Mipe), que vendieron a los organismos del Estado de la zona más de 56 millones de dólares.

La cifra implica un crecimiento explosivo respecto del año 2014, cuando entre enero y mayo las ventas del sector alcanzaban el 34,8% de los montos con más de 33 millones de dólares.

Los resultados se enmarcan en el contexto nacional, en donde las ventas totales del sistema entre enero y mayo superaron los 3.700 millones de dólares, de los cuáles según participación por tamaño de empresa fue de 46% para la Mipe, seguida de la gran empresa con 40% y de la mediana con el 14% de los montos.

Durante la acreditación de 47 jefes y directores de servicio de la zona, la autoridad también indicó que entre enero y mayo del presente año las entidades compradoras con mayores transacciones fueron la Municipalidad de Coquimbo (US\$ 14.873.923) y el Hospital de Coquimbo (US\$ 10.450.290), seguido por la Municipalidad de La Serena (US\$ 7.976.275), la Universidad de La Serena (US\$ 5.914.326).

# En el Líbano, ChileCompra es presentado como modelo de sistemas de adquisiciones internacional



La Jefa de la División de Servicio al Usuario Verónica Valle Saráh y el jefe de proyecto de la División Tecnología y Negocios Rodrigo Robles entregaron los alcances del sistema que involucra montos de 10.200 millones de dólares transados al año.

En Beirut, la Jefa de la División de Servicio al Usuario de ChileCompra, Verónica Valle Saráh y el jefe de proyecto de la División Tecnología y Negocios, Rodrigo Robles, presentaron el modelo chileno de compras públicas, reconocido como un caso de éxito en la contratación electrónica y en el apoyo a la pequeña y micro empresa. Esto en el marco de la una reunión extraordinaria de los expertos en compras públicas de la región Medio Oriente y Norte de África, organizada por el Instituto de Finanzas Basil Fuleihan (dependiente del Ministerio de Finanzas del Líbano) y el Banco Mundial.

En la oportunidad, Verónica Valle enfatizó en la importancia en la continua capacitación tanto de compradores como de proveedores del Estado.

En ese sentido, indicó que a la fecha 184 mil 865 funcionarios públicos han sido capacitados en los 11 años del sistema, en tanto que otros 15 mil 350 funcionarios han sido certificados en el uso de la plataforma, que implica mejores prácticas a la hora de contratar bienes y servicios.



Como ciudadano usuario del sistema de compras públicas usted tiene derecho a presentar sus solicitudes consultas, reclamos y sugerencias.

Conozca sus derechos ciudadanos: Presente sus consultas, reclamos y sugerencias a través de los formularios en línea del Sistema Integrado de Atención Ciudadana o llamando a la mesa de ayuda.



MESA DE AYUDA TELEFŌNICA 600 7000 600 / 02 - 27318104 www.chilecompra.cl



Desarrollado por: Área de Comunicaciones. Dirección ChileCompra Monjitas 392, piso 8. Santiago.

# ChileCompra Boletín ChileCompra Informa N°138, julio 2015

# 



#### Se constituye Consejo de la Sociedad Civil de ChileCompra

La instancia es un mecanismo de participación ciudadana cuyos integrantes pertenecen a organizaciones civiles sin fines de lucro. En la primera sesión participaron representantes de Comunidad Mujer, la Fundación Tacal, Avina Chile, Ciudadano Responsable, ACCION y representantes de Unapyme.

El jueves 25 de junio se realizó la primera sesión del Consejo de la Sociedad Civil de ChileCompra, que reúne en una mesa de trabajo a representantes de organizaciones e instituciones sociales relacionadas al quehacer de la institución que regula las compras públicas del Estado.

La instancia tiene como objetivo contribuir con ideas y opiniones constructivas al análisis de las políticas públicas, para potenciar el desarrollo de un mercado público inclusivo, con buenas prácticas y amplia participación de las empresas de menor tamaño.

"Nos interesa escuchar a quienes son nuestros usuarios, tener una retroalimentación con la sociedad civil, especialmente porque estamos conscientes de que podemos ser promotores de políticas públicas", indicó la directora de ChileCompra, Trinidad Inostroza. Y añadió que a través de este espacio se espera levantar iniciativas que nazcan de la discusión para disminuir brechas e implementar medidas más efectivas para un desarrollo inclusivo.

Asimismo, relevó la importancia de las modificaciones al Reglamento de Compras, que entran en vigencia el próximo 10 de agosto y que entre otros puntos, considera un nuevo umbral de garantías de la seriedad de la oferta para licitaciones de más de 2.000 UTM y que permite la unión de dos o más proveedores para participar en un proceso de compra, así como el fortalecimiento de la probidad en las compras públicas.

El Consejo es de carácter consultivo y atónoma. En esta primera sesión participaron Alejandra Sepúlveda, de Comunidad Mujer, Andrea Zondec de Fundación Tacal, Héctor Tejada y José Luis Ramírez de Unapyme, Ignacio Larraechea de ACCION, Jose Manuel Melero de Ciudadano Responsable.

# TITULARES////

ChileCompra participa en la Cuarta Conferencia Anual de Contratación Pública de la Comisión Europea

(pág 2)

ChileProveedores recibe reconocimiento internacional

(pág2)

Nuevo llamado de licitación para Convenio Marco de Producción de Eventos y servicios asociados

(pág 3)

Gremios conocen cambios al Reglamento de Compras Públicas que impulsan la participación de la microempresa

(pág 3)

Mipes de Coquimbo venden más de 56 millones de dólares a través de Mercado Público entre enero y mayo de 2015 (pág 4)

En el Líbano, ChileCompra es presentado como modelo de sistemas de adquisiciones internacional

(pág 4)

### 

# ChileCompra participa en la Cuarta Conferencia Anual de Contratación Pública de la Comisión Europea



La directora Trinidad Inostroza expuso los alcances del sistema chileno ante 400 representantes y expertos de 28 países miembros.

En Praga, capital de República Checa, se realizó la Cuarta Conferencia Anual de Contratación Pública que reúne a los representantes de los sistemas de compra de los países miembros de la Unión Europea. La cita, que este año tuvo énfasis en la contratación inteligente, contó con la participación especial de la directora de ChileCompra, Trinidad Inostroza, la única panelista latinoamericana.

El encuentro promueve procedimientos más transparentes, con menos burocracia y un alto nivel de profesionalismo, además de mejor relación entre calidad-precio para los compradores públicos y mayor acceso para los proveedores.

Trinidad Inostroza expuso en el panel Construyendo el sistema ideal de e-procurement, junto a Paulo Magina, Jefe de la Unidad de Adquisiciones de la OCDE; Aleš Havránek, de la Unidad de Contratación Electrónica del Ministerio de Desarrollo Regional de la República Checa y Jaroslav Lexa, Director de la Asociación de Proveedores y Usuarios de subastas electrónicas y otras herramientas electrónicas para Compras y Contratación Pública de Eslovaquia.

En la oportunidad, la directora de ChileCompra mostró la evolución del sistema de compras chileno que partió el año 2003 con la cobertura de 250 organismos públicos y 33.451 proveedores y que hoy cuenta con 850 entidades del Estado que compran a 121 mil empresas.

En ese sentido, detalló el volumen del sistema de compras que involucra montos anuales de transacción de más de 10 mil 200 millones de dólares, más del 3,5% del PIB del país y en donde la micro y pequeña empresa tiene un participación fundamental. "De los montos totales transados el 2014, el 44% fue al sector Mipe, equivalente a 4.466 millones de dólares. Las cifras son bastantes alentadoras porque este porcentaje de participación es de 9% en la economía nacional chilena y en la Unión Europea de 17%", indicó.

#### Nuevo llamado de licitación para Convenio Marco de Producción de Eventos y servicios asociados

Hasta el 21 de julio de 2015 hay plazo para postular a las bases de licitación que se encuentran publicadas en www.mercadopublico.cl ID 2239-9-LP15.



Con el objetivo de aumentar la participación de proveedores del rubro de producción de eventos y promover mejores ofertas en el catálogo electrónico ChileCompra Express, la Dirección ChileCompra invita a empresas de todos los tamaños y

regiones a participar del nuevo llamado de licitación de Convenio Marco de Producción de Eventos y Servicios Asociados, ID 2239-9-LP15.

Esta licitación contempla los servicios para realizar seminarios, congresos, convenciones, ferias, actividades en terreno y lanzamientos, reuniones y eventos internacionales, giras, además de servicios de amplificación y sonido, iluminación, traducción simultánea, arriendo de escenarios, carpas y toldos.

Quienes deseen postular deberán hacerlo hasta el 21 de julio a las 11:00 horas a través de la plataforma electrónica www. mercadopublico.cl.

Este convenio marco tiene como objetivo cubrir las necesidades de Municipalidades, Fuerzas Armadas, Obras Públicas, el Gobierno Central, Universidades y el Sector Salud en la realización de eventos, inauguraciones, seminarios, congresos, entre otros.

#### TIPSCOMPRADOR//

#### Directiva N°19

Esta nueva directiva contiene recomendaciones para la generación de ahorros, a través de la utilización del Convenio Marco de Pasajes Aéreos Nacionales ID 2239–13–LP14. El objetivo es transparentar los mecanismos que utilizan los proveedores para definir el valor de un pasaje aéreo, y proponer sugerencias para la realización de una compra eficiente de tickets aéreos nacionales. Dentro de las recomendaciones se considera:

Realizar la compra de pasajes con un mínimo de 10 días de anticipación a la realización del viaje

Realizar cotizaciones entre los distintos proveedores adjudicados en la Tienda Electrónica, para la compra de pasajes, considerando fechas, horarios y escalas

Contar con una Política de Viajes Institucional que regule los tipos de tarifas, flexibilidad, y plazos que regulan la adquisición de pasajes aéreos

#### ChileProveedores recibe reconocimiento internacional



El galardón fue entregado en la ciudad italiana de Turín, en el marco del Noveno Congreso Mundial de Cámaras de Comercio.

La Cámara de Comercio de Santiago (CCS) ganó el concurso organizado por la Cámara Internacional de Comercio (ICC) como Mejor Proyecto de Promoción de Políticas Públicas, presentando el caso del Registro Electrónico de Proveedores del Estado (Chileproveedores) como símbolo de colaboración público-privada en beneficio de las pymes.

La plataforma, que simplifica la participación de empresas en los procesos de licitación de entidades públicas, fue seleccionada entre decenas de postulantes de otros países, siendo su grado de replicabilidad y lo innovador del modelo lo que determinó su premiación.

"La implementación y operación de ChileProveedores por parte de la CCS ha permitido la coronación del círculo virtuoso Estado-Proveedor, actuando de la mano con la Dirección ChileCompra en lo que respecta a las compras y adquisiciones públicas. Este sistema ha simplificando el modo de hacer negocios y -en definitiva- ha aportado mayores grados de eficiencia y transparencia al sistema de compras públicas", manifestó Peter Hill, presidente de la CCS.

#### Gremios conocen cambios al Reglamento de Compras Públicas que impulsan la participación de la microempresa

Representantes de la Confedech, Fechipan, Propyme, Conupia y Unapyme se mostraron satisfechos con las modificaciones que benefician a las Mipes, entre la que se cuenta el pago a 30 días y la unión temporal de proveedores para presentarse en procesos de compra.

Una buena noticia recibieron los representantes de diferentes gremios empresariales al conocer las principales modificaciones al reglamento de compras públicas, publicadas el 12 de mayo pasado en el Diario Oficial y que entran en vigencia el próximo 10 de agosto.

Entre las medidas que apuntan a promover un mayor acceso de empresas al sistema, especialmente las de menor tamaño, destaca la obligatoriedad de pagar a 30 días, salvo excepciones fundadas, y la unión temporal de proveedores para presentarse en procesos de compra, pudiendo nombrar



como representante a un apoderado común y exigiéndose sólo un documento público con compromiso de las partes.

Destaca también el nuevo umbral de las garantías de la seriedad de la oferta, que se eleva para los procesos sobre las 2.000 UTM, liberando a las empresas de menor tamaño –que usualmente transan en los procedimientos licitatorios de montos inferiores–, de una carga financiera muchas veces desproporcionada y que constituye una barrera para participar en las licitaciones públicas.

Las modificaciones fueron dadas a conocer por la directora de ChileCompra, Trinidad Inostroza, durante la última sesión de la Mesa de Pago Oportuno.

# TIPSPROVEEDOR///

# Consulta al Mercado (RFI) en rubros de neumáticos, lubricantes, accesorios y servicios de vehículos

Hasta el 17 de julio de 2015 estará disponible en el sitio www.mercadopublico.cl la Consulta al Mercado (RFI) 3233-14-RF15 correspondiente a la licitación de convenio marco de neumáticos, lubricantes, accesorios y servicios de vehículos.

La información permitirá conocer la estrategia de precios de los servicios complementarios de vehículos que serán incorporados al futuro proceso licitatorio, tales como: Alineación, balanceo, instalación de neumáticos, baterías, amortiguadores, pastillas de freno, instalación de llantas y cambio de aceite.

Asimismo se podrá conocer en detalle la industria y plasmar sus particularidades en las reglas de operación del futuro convenio marco.

# 

- \* ChileCompra participa en proyecto SAINT de Contraloría
- \* Se realizó seminario "Herramientas digitales para tu negocio" a proveedores del Estado
- \* ChileCompra capacita a funcionarios públicos sobre cambios al Reglamento de Compras

Detalle de estas y otras noticias en nuestro sitio institucional www.chilecompra.cl